V CONFERENCIA DEL GRUPO DE CONSERVADORES DE MAPAS DEL «LIBER»

MARÍA TERESA REYNA CALATAYUD

En Viena, en los locales de la Biblioteca Nacional Austríaca, se ha celebrado la V Confrencia del «Liber Map Curator Group» (Grupo de Conservadores de Mapas de la Liga de Bibliotecas Europeas de Investigación), durante los días 6 al 10 del pasado mes de octubre. Dicha conferencia sirvió de encuentro a un numeroso grupo de profesionales relacionados con el material cartográfico; si bien la mayoría procedían del mundo de las bibliotecas (tanto nacionales como universitarias o especializadas), no faltaron representantes de archivos, museos e institutos geográficos y geológicos.

El tema elegido para la Conferencia no podía ser de mayor interés: la conservación de los mapas en relación con su almacenamiento. Las sesiones de trabajo celebradas dieron ocasión de conocer las experiencias y proyectos de diversos colegas en este sentido. Experiencias y proyectos que pueden agruparse en torno a varios puntos de interés: medidas de conservación y restauración (tanto aspectos concretos en determinados centros como los proyectos de programas nacionales en este sentido, caso de Suecia); experiencias y proyectos en instalación y equipamiento (siendo de destacar lo señalado en este aspecto por el representante de la British Library, pormenorizando los planes de traslado de fondos); los programas de reprografía como auxiliar de la conservación (como el llevado a cabo en microfichas por la Biblioteca Nacional de París); la formación profesional y su incidencia en estos temas; los problemas de materiales muy específicos (citando el ejemplo de la colección de globos de la Biblioteca Nacional Austríaca), etc.

Paralelamente a las sesiones de trabajo, se realizaron una serie de visitas a centros de interés. Así, se visitaron la Biblioteca Nacional Austríaca, su museo de globos, centros conservadores de mapas de interés (el departamento de mapas del Archivo Militar y el del Archivo de la Ciudad y la Región de Viena), las instalaciones de la editora de mapas «Fraytag-Berndt & Artaria», finalizando con una excursión al monasterio de Kremsmünster, en la Alta Austria, con su intresante museo de instrumentos científicos.

Al día siguiente de terminar la Conferencia, se celebró la reunión del Comité conjunto IFLA-ICA (Asociación Cartográfica Internacional), en el que se trataron temas de gran interés, cuales son los del impacto de las nuevas tecnologías en la información cartográfica, la importancia de la aplicación de un número normalizado internacional al material cartográfico (proyecto del ISCN, a imagen y semejanza del ISBN) o la necesidad de extender las bibliografías nacionales de mapas.

Aunque no se estableció una lista de conclusiones propiamente dicha, sí podemos señalar una serie de puntos que fueron vivamente discutidos y en gran parte asumidos por los allí reunidos. De este modo, se insistió hasta la saciedad en la necesidad de información y cooperación en los planes de conservación y restauración, la importancia de los catálogos colectivos a nivel nacional e internacional o la normalización en las tareas técnicas (se nos informó de la nueva edición de las normas ISBD (CM), de la que sólo falta ilustrarla con ejemplos) o el desarrollo de los formatos de entrada de datos al ordenador. Por último, señalemos la importancia y necesidad de entablar contactos entre profesionales, especialmente mediante la creación de asociaciones profesionales y grupos de trabajo.

En resumen, podemos señalar que esta V Conferencia del Grupo de Conservadores de Mapas del «Liber» ha servido de encuentro a numerosos y muy distintos profesionales, pero con un objetivo común: la conservación y difusión del material cartográfico.